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直資⼈語 ⿈桂玲

擴建新翼

放⼤圖⽚

打從⼆千年教育局推動直資學校計劃，20年來，直資學校按着各⾃辦學團體的願景和使命，努

⼒建⽴⾃⼰的特⾊，發展多元化的教育，服務不同需要的學⽣，成為官津校以外的另⼀公帑教

育體系。從每年申請學位的⼈數，以及直資議會舉辦的學校巡禮，都可相信直資學校愈來愈得

到家長認同和⽀持。

學校需有長遠規劃

直資學校是可以收取學費，費⽤由每年千多元到數萬元都有︔此外，教育局按官津校學⽣成本

計算，以直資學校學⽣⼈數來給予各校整體津貼，但當中往往有不少計算並不如官津學校所獲

的津貼清晰。就以校舍維修為例，直資學校並沒有緊急維修，只能把要維修的項⽬累積至超過

200萬元，才能申請⼤型維修︔如學校要提升建設，都是由學校⾃⾏承擔，所以學校必須常作

長遠規劃，才能配合學校持續發展。

筆者服務的學校⼀直採⽤活動教學，重視為學⽣提供多元化的學習經歷，讓學⽣從經歷中學

習，因此原有的校舍設備經常出現空間不⾜，以讓學⽣進⾏有意義的學習活動。

數年前，校董會考慮到學校長遠發展，決定盡⽤原有校舍空間，進⾏擴建⼯程。由於計劃是非

標準設施，故此所有的建築費⽤，包括⽇後維修保養都由學校⾃⾏負責。擴建的新翼規模不

⼤，只是增加多⼀萬多⽅呎，包括圖書館、演藝⼩禮堂、STEM House、科學動感天地和天台

園圃，⽽學校如要進⾏此計劃，就要籌募五千多萬元款額。對於⼀所只有⼗多年歷史的⼩學，

校友也是畢業兩三年的年輕⼈，這真是個極具挑戰的任務。為了讓這新翼夢成真，辦學團體成

員、校監等積極連繫社會上關⼼教育的⼈⼠，校長、⽼師和學⽣就努⼒把學校介紹給他們，邀
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請他們來學校探訪，希望得到各⽅的認同給予學校⽀持︔當然少不了家教會帶領家長落⼒舉辦

各項籌款活動，使學校上下⼀⼼，體現正向的關係和參與。

喜得更多學習機會

在學⽣⽅⾯，落實擴建新翼計劃之後，不但帶來了⼀陣的興奮，更重要是學習的機會——學習

承擔、學習付出、學會感恩。

還記得那⼀年帶着學⽣到海外交流， 由於航班延誤了，⾶機上的晚餐也就拖延了，於是我和⽼

師就帶孩⼦在餐廳先吃茶點，其中⼀位孩⼦在點餐時呼籲其他同學不要點汽⽔飲料，並且要挑

便宜⼀點的食物，因為要省錢做新翼⼯程。學⽣們的⼼意和從擴建新翼獲取的教育，比任何完

善的建築更寶貴。

從籌備、前期顧問探討、施⼯至完⼯，新翼擴建經歷了近4年的時光，當中得蒙校董會成⽴的⼯

程督導⼩組，成員均是專業⼈⼠，義務⽀持學校，讓新翼雖曾經歷了颶風「山⽵」的吹襲、去

年社會事件和今年的新冠肺炎疫情，感恩能在本年5⽉落成，並且在11⽉初正式舉⾏了啟⽤

禮，現在已為學⽣提供更完善的學習環境。

擴建新翼成功，盛載了許多⼈的教育⼼、對下⼀代的愛護︔還有對學校的信任和期望，我們焉

能鬆懈呢︖
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